



Organe du CERCLE PÉGASE

SOCIÉTÉ ROYALE - FONDÉE EN 1906

AFFILIÉ A LA FÉDÉRATION BELGE DU CYCLOTOURISME

SECRETARIAT : Robert PORTA, rue Potagère, 69, Bruxelles.

TRESORERIE : F. STOCK, rue de la Victoire, 219. Tél. 37.37.88. C.C.P. 1472.12

Les articles n'engagent que leurs auteurs.

SONGEZ-Y

Avez-vous remarqué, chers amis cyclistes, l'amour immodéré qu'éprouvent les piétons pour les pistes et accotements cyclables. L'autre soir, avenue Louise, entre la Place Stéphanie et le Bois de la Cambre, j'ai compté plus de quarante piétons qui utilisaient la voie cyclable. Avez-vous remarqué aussi avec quelle mauvaise grâce ils vous cèdent la place, quand ils veulent bien le faire ; et cela même quand de spacieux trottoirs ou terre-pleins leur sont destinés.

Si vous leur en faites l'observation, c'est à peine s'ils ne vous couvrent de cris et d'injures.

Et pourtant, vous risqueriez-vous sur un trottoir, que le premier agent venu vous dresserait sans plus de façon une contravention.

Que de chutes, d'accrochages ou d'accidents plus graves pourraient être évités si chacun mettait un peu plus de bonne volonté dans ses actes.

Chers amis, vous aussi vous êtes piétons lorsque vous abandonnez votre fidèle bécane.

ALORS SONGEZ-Y !!!

Robin des Bois.



Photo H. DESRUELLES

AU MOULIN D'HEKELGEM

Assemblée mensuelle du lundi 3 juin 1946

Nous vous prions d'assister à l'assemblée mensuelle, qui aura lieu le LUNDI 3 JUIN 1946, à 20 h. 15', au local : « *ELBERG-BOURSE* », rue du Marché-aux-Poulets, 35, Bruxelles, avec l'ordre du jour suivant :

1. Lecture du Procès-verbal de l'assemblée mensuelle du 6 mai 1946 ;
2. Présentation et admission de nouveaux membres ;
3. Voyage de Pentecôte (8-9-10 juin 1946) ;
4. Rallye-Ballon du dimanche 30 juin ;
5. Propagande ;
6. Divers ;
7. Causerie avec projections lumineuses par M. Robert Porta, sujet : Pégase et ses hivernants.

Le Comité se réunira au secrétariat, le mardi 4 juin 1946 à 20 h..

Excursions cyclistes dominicales

Dimanche 2 juin 1946. — « *Les Champs de Fleurs* ». — Réunion à 8 h., boulevard Léopold II (Monument Port de Bruxelles), Assche, Alost (repos) ; Oordegem, Melle (pique-nique, visite d'un établissement horticole) ; Kasteelhoek, Château de Laerne, Wetteren, Cherscamp, Wanzele, Lede, Hofstade, Moorsel (repos) ; Merchtem, Meysse, Bruxelles. 110 kms. Pilote : M. M. Baudot.

Dimanche 9 juin 1946. (Pentecôte). — Réunion, entrée du Bois de la Cambre (avenue Louise), à 9 h. 30', excursion pilotée par M. P. Lhoest, Président.

Dimanche 16 juin 1946. — « *La Forêt de Meerdael* ». — Réunion à 8 h. 30', porte de Tervueren, Tervueren, Leefdael, Neeryssche, Weert-Saint-Georges, Nethen, Forêt de Meerdael (pique-nique intégral, jeux) ; parcours splendide en forêt, Wavre, Rosières, Hoeilaert, Bruxelles. 65 kms. Pilote : M. R. De Bock.

Dimanche 23 juin 1946. — « *Fête des Fraises* ». — Réunion à 8 h. 30', boulevard Léopold II, (Monument Port de Bruxelles) ; Excursion surprise, au pique-nique dégustation des fraises, repos, jeux, canotage). 90 kms. Pilote : M. A. Demol.

Dimanche 30 juin 1946. — « *Rallye-Ballon* ». Réunion à 8 h. 30', entrée du Bois de la Cambre (avenue Louise), Waterloo, Plancenoit, Rossomme, Bois du Callois (Rallye-Ballon sous la direction de M. F. Stock, pique-nique intégral) ; vallées de la Petite Lasne et de la Lasne, Huldenberg, Vossem (repos *In het Canon*) ; Tervueren, Bruxelles. 70 kms. Pilote : M. R. De Bock.

N.B. — Le vainqueur du Rallye-Ballon recevra à la séance mensuelle du lundi 1er juillet, un prix intéressant.

GROUPE DES VETERANS. — Réunion chaque dimanche à l'heure et à l'endroit fixés pour le groupe principal. Pilote et objectif à désigner sur place. Cependant il est souhaitable que l'objectif soit fixé autant que possible de façon à permettre une ou plusieurs réunions avec le groupe principal dans le courant de la journée.

NYCTOCYCLADES. — Tous les jeudis, réunion à 20 h., entrée du Bois de la Cambre (avenue Louise) ; petites excursions nocturnes de 20 à 25 kilomètres, sous le pilotage de MM. M. Baudot et R. Porta.

SAMEDI APRES-MIDI. — Tous les samedis, réunion libre à 15 h., à l'entrée du Bois de la Cambre (avenue Louise) ; pilote et objectif à désigner sur place.

CAMPING. — Des circonstances indépendantes de notre volonté nous empêchent de présenter un programme de camping pour le mois de juin. Nous nous en excusons vivement.

Néanmoins, nos amis campeurs peuvent se réunir les samedis à 14 h. 45' à l'entrée du Bois de la Cambre (avenue Louise), et choisir entre-eux leur endroit de camping.

FETES DE PENTECOTE (8-9-10 juin 1946). — Voici l'itinéraire définitif de ce voyage : *Le samedi 8 juin*, réunion à la gare du Quartier Léopold à 6 h. 15', départ en chemin de fer pour Bertrix, arrivée à 11 h. 27'; à vélo à travers la Forêt d'Anlier. 50 kms. Logement à Arlon, à l'*Hôtel de France*; souper et déjeuner à l'*Hôtel Cosmopolite*.

Le Dimanche 9 juin, excursion sans bagages, Arlon, Martelange, Boulaide, Esch sur Sûre, Merzig, Redange, Arlon. 80 kms.

Le Lundi 10 juin, Arlon, Luxembourg (visite rapide de la ville), Kopstal, Septfontaines, Arlon. 60 kms. Retour en chemin de fer à 17 h. 52'; arrivée à Bruxelles Q.L. à 21 h. 55'. Pilote : M. A. Reynaerts.

N.B. — Il est recommandé de faire plomber les vélos et les appareils photographiques (Bureaux de douane : rue Picard, Gare du Nord, Gare du Midi) et de vérifier le bon fonctionnement des freins.

EN ARDENNE FLAMANDE

Nous étions bien près de quarante amis à Pâques. Cette sortie en Flandre nous apporta, sous l'habile pilotage de Richard De Bock, aidé du sympathique Van Twembeke, une ample récolte touristique.

Citons pour le premier jour la visite du magnifique hôtel de ville d'Audenarde, celle de Notre-Dame de Paule, les rives de l'Escaut, Laethem-Saint-Martin, Deurle et les bords de la Lys, le Château d'Oydonck, le très beau panorama du moulin de Streuvels à Tiegem, et l'ascension finale au Mont de l'Encius.

Que dire du souper qui nous fut servi, sinon qu'il dépassa toutes les espérances, et même tous les appétits!

Dès 8 h. 30' le lendemain, M. et Mme Van Twembeke nous reprenaient en charge. Ils nous conduisirent, au cours d'une superbe cyclopromenade, de l'Encius à l'Hooond, puis à Renaix, au Mont-Saint-Sauveur, et enfin à la Houpe. Si, par suite de quelques difficultés imprévisibles, on n'arriva à la Houpe pour dîner qu'à 14 heures, ce léger contretemps, d'ailleurs vite oublié, fut largement compensé par la beauté et la variété de l'itinéraire, vraiment splendide.

La fin de l'après-midi devait être consacrée à la pittoresque vallée de la Zwalm, objet des rêves de notre pilote. On atteignit cet objet, il est vrai, mais bien fugitivement, car la malignité humaine avait accumulé les obstacles...

La Concentration de la F.B.C., organisée à Deurle, dimanche midi nous a permis de retrouver les «purs» du cyclotourisme. Nous avons eu le plaisir d'y rencontrer la famille Mansy, retour d'un long séjour en France.

Signalons par ailleurs le courage de notre groupe de randonneurs, qui abattit près de 300 kilomètres en ces dix belles journées, et cela en y comprenant, le lundi matin, 50 kilomètres de cyclopromenade par tous

terrains, et trois fois l'ascension de la crête des Ardenes Flamandes.

Félicitons notre chef-pilote pour la parfaite organisation du voyage. Le parcours en chemin de fer, particulièrement, fut, tant pour les gens que pour les vélos, d'un confortable auquel la S.N.C.B. ne nous avait pas habitués en ces dernières années. Il faut cependant dire que l'ami René De Poorter se sacrifia au retour pour monter la garde dans un fourgon trop ouvert, mais on doit reconnaître que ce fut là une initiative toute personnelle encore qu'extrêmement louable. Un grand merci à ce pauvre René, victime du devoir.

Témoignons enfin notre particulière reconnaissance à notre ami Van Twembeke, qui a mis spontanément au service de tous, sa parfaite connaissance de la région, sa maîtrise de pilote, et son inaltérable bonne humeur. Il n'a pas peu contribué ainsi à la réussite de notre beau voyage de Pâques.

En souplesse.

INTIMITÉ OU L'ANTRE DES ALCHEMISTES !

Rassurez-vous, ni alambics, cornues ou autres appareils scientifiques, rien que les accessoires indispensables à l'élaboration des itinéraires des excursions.

Un dimanche de décembre, après-midi, le temps s'est amélioré, le matin il aura sans doute compris la randonnée des pédestriens. En effet, un mot remis par deux d'entre eux et trouvé en sortant fait part qu'un des meilleurs parmi nos compagnons n'est plus. Un entretien s'impose.

A tout hasard allons chez l'un d'eux, nonobstant le trajet assez long, mais qu'importe. Voici le quartier, calme, presque recueilli. Un coup de sonnette, une raie de lumière filtre des sous-sols, moment d'attente, la porte s'ouvre; « Bonsoir ». « Entrez donc, descendez un moment ». Quelques marches, dès le seuil franchi une bonne chaleur enveloppe, qui se double de l'accueil simple et sans façon, tout comme la place ou l'on est entré. Au mur, quelques agrandissements de photos témoignent de l'idéal de celui qui se dévoue pour une belle cause. Près de la fenêtre, sur une table, des cartes dépliées, crayon feuillets de notes, un autre de nos dévoués est là avec notre compagnon, et tous deux étudient, méditent, préparent les projets d'excursions; alchimie qui pour n'être pas aussi savante que celle de la science, n'en comporte pas moins des exigences multiples et des aptitudes diverses. Ambiance sympathique, où l'on devine des influences féminines. Un coup de sonnette, quelques instants, un autre de nos compagnons nous rejoint, tandis que viennent de la place voisine, la maman et la sœur, physionomie énergique, tempérée par la douceur du regard, l'autre, bienveillante et dévouée. Et ces quelques moments passés réunis, réalisent l'ambiance d'intimité familiale devinée dès l'entrée.

La conversation, un moment générale se porte insensiblement aux motifs de cette réunion. Presque sans que l'on ne s'en soit aperçu les dames sont retournées à des tâches ménagères. Et l'entretien se poursuit tour à tour grave ou enjoué, égayée parfois avec une pointe d'émotion, par un souvenir ou une anecdote. Mais l'après-midi passe, voici la soirée proche, il faut songer au retour? Un « au revoir » en famille; la besogne, un moment interrompue par cet intermède est reprise, tandis qu'en cours de route revient à la mémoire cette belle maxime qu'avait inscrit dans l'âtre de la cheminée de « Les Roches Fleuries » à Genval, M. Ernest Vanden Broeck, ancien conservateur du Musée d'Histoire Naturelle, collaborateur de Rahir, savant d'une simplicité exquise, d'un accueil charmant et réalisateur de ce merveilleux jardin japonais qu'il faudrait bien, s'il existe encore, aller visiter un jour.

*« Un foyer aimeras
Et bonheur trouveras ».*

Bon travail, compagnons!

Dolce Farniente.

ECHOS

CANDIDATURES. — Nous avons reçu les candidatures suivantes : Mlles Yvonne De Bock, rue des Châtagnes, 10, Forest; Evelyne Gilis, chaussée de Bruxelles, 156, Forest; Marcelle Peeters, rue des Châtagnes, 5, Forest; Angeline Vandenbosch, chaussée de Bruxelles, 195, Forest; MM. Louis Vander Elst, rue Bodrissart, 55, Waterloo; Oscar Vanhaverbeke, rue des Prairies, 39, Haren; *Cercle Acta*, avenue Joseph Nellens, Deurne-Anvers; Georges Vaneukem, rue Van Bortonne, 109, Jette; Gérard Huyskens, rue Théodore Verhaegen, 84, Saint-Gilles; Jean Delhaie, avenue des Mûriers, 10, Watermael; Marcel Van Welden, rue Saint-Bernard, 147, Saint-Gilles; Paul Burggraave, rue Saint-Alphonse, 50, Saint-Josse-Ten-Noode; M. et Mme Louis Ragoen, rue de la Fondation, 36, Berchem-Sainte-Agathe, (Anciens membres); M. et Mme Louis Thielens, avenue Rogier, 244, Schaerbeek.

CONCOURS DE REGULARITE. — Trente-cinq cyclotouristes sont inscrits à notre épreuve de régularité du dimanche 9 juin prochain. Nous leur souhaitons bonne chance et bonne réussite.

NYCTOCYCLADES. — Les sorties nocturnes du jeu de soir ont retrouvé le succès d'autrefois. Nous insistons auprès des participants pour qu'ils vérifient méticuleusement leur éclairage.

A VENDRE. — Plusieurs tentes neuves de couleur 200 × 140 × 140, 750 francs. S'adresser : M. Emil Quick, rue Colonel Bourg, 12, Bruxelles (Tir National) Ecrire, ou téléphoner au 34.38.97, le mercredi et le jeudi matin avant 10 heures.



CADRES SUR MESURE
REPARATIONS DE VELOS DE TOUTES MARQUES
VULCANISATION DE PNEUS

Et^{ts} L. van GOITSENHOVEN S. A.

RUE DE LAEKEN, 103, BRUXELLES. TEL. 17.01.78.